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北京海外聯誼會
團結一眾京籍鄉親，今
年更凝聚旅港青年一
代。典禮上，趙宏生、

蕭聖立共同為青年委員會授牌，勉
勵青年人發揮蓬勃朝氣，積極參與
聯誼會活動，為國家和京港兩地作
貢獻。青委會會長韓溢代表接受。

蕭聖立透露，聯誼會歷經8屆，
一直沒有專職秘書和辦公室，全靠
一班理事會同仁義務奉獻，聯誼會
才有今天的欣欣向榮。「我們是非
常團結的團隊，我做理事長特別輕
鬆！」她指，大家多年無私奉獻，
更打趣說：「如果大家再這麼努力
下去，我就賴在理事長這個位子上
不下去了，因為太輕鬆了！」一邊
立刻有人「踢爆」，理事會內最
忙、貢獻最大的就數蕭姐了。

94歲蕭母反「佔中」
蕭聖立當日帶同 94 歲老母親出

席，笑說是母親要求參加聯誼會活
動。她透露，母親亦感現在香港社
會不安定，雖已簽名反「佔中」，
但還想親身參加活動，「母親想讓
年輕人知道，要珍惜安寧的生
活。」聽者無不佩服老人家對會務
的支持和對香港的關注。

陳守仁和吳天賜大讚理事長默默
貢獻影響力巨大，實在不簡單。陳
守仁指聯誼會人才濟濟、團結熱
情，該會理念亦與兩岸和平發展方
向一致，相信青委會創立後，將注
入活力，令會務取得飛速發展。

■香港文匯報記者 解玲
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■蕭聖立親吻母親，感謝她的支持。
黃偉邦攝
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香港文匯報訊（記者 解玲）香

港北京海外聯誼會日前假上環澳

門賽馬會金潮閣舉行該會成立25

周年暨第八屆理事會就職典禮。

中央統戰部巡視員李新樂，北京

統戰部副部長趙宏生，中聯辦台

務部副巡視員王珺，兩岸和平發

展聯合總會會長陳守仁、理事長

吳天賜等受邀出席主禮。香港盛

大發展有限公司董事長蕭聖立蟬

聯新一屆理事長。

當日旅港鄉親、友好社團等逾200人歡
聚一堂，共賀該會走過四分之一世

紀歷程。賓主共同切蛋糕慶祝，舉杯互
賀，歡歌笑語，場面熱烈。

蕭聖立：支持人大常委會決定
蕭聖立致辭指，該會創立至今25周年，
有賴歷屆會長、會董及同仁的默默耕耘和
無私奉獻，不斷凝聚對中華文化的認同和
歸屬感，積極參與香港社會事務，團結各
友好社團，廣泛吸納青年才俊入會，會務
日隆。
蕭聖立強調，該會堅定支持全國人大常
委會關於香港政改的決定，未來同仁、會
員鄉親將繼續踴躍發聲，支持特區政府依
法施政，推動香港政制發展。她承諾將一
如既往團結旅港鄉賢，特別是青年一代，
為香港繁榮穩定、京港兩地交流發展和實
現「中國夢」作出新貢獻。

趙宏生讚勇於擔當立場堅定
趙宏生致辭時盛讚該會25年如一日，秉承
創會宗旨，支持參與首都經濟社會建設，促
進京港交流合作，成績卓著。同時秉承愛國

愛港理念，在社會政治事務中勇於擔當立場
堅定，積極參與「保普選、反佔中」簽名及
遊行活動，為依法推動政改、維護香港繁榮
穩定發揮積極作用。他勉勵該會繼續聯絡鄉

誼、擴大影響力，落力維護香港政通人和，
推動京港兩地合作共贏。
出席賓主尚包括：北京海外聯誼會駐港

澳聯絡辦主任黎賢林，該會會長陳玉書，

副會長李潤基、王本榮、周光燕，理事長
蕭聖立，副理事長鄧旭洋、朱家瑩、王蘊
鑫、金慧苓、林小桐、費名丹、屈恩，秘
書長吳美蘭等。

香港北京海聯會理事就職
李新樂趙宏生王珺陳守仁吳天賜等主禮 蕭聖立蟬聯理事長

■香港北京海外聯誼會第八屆理事會成員與嘉賓合影。 黃偉邦攝

■ 趙 宏 生
(前左四)、
蕭聖立(前
右五)向青
委會授牌，
由韓溢(前
左五)代表
接受，一眾
青委合影。
黃偉邦攝

深圳潮汕商會就職 黃榕城榮任會長

香港文匯報訊（記者 高施倩、茅建興）溝通交流有助
了解及增進認同。在8．17和平普選大遊行中，香港浙江
省同鄉會聯合會作為大聯盟發起人之一，動員2,600多名
鄉親參加。會長李德麟在接受香港文匯報專訪時表示，
愈來愈多年輕人對國家和家鄉有認同感，願意站出來表
達他們的想法。

8．17遊行年輕人比想像多
在港浙江籍鄉親有近50萬人。李德麟說，參加遊行的

年輕人比他想像中要多很多，而且願意出來表達意見，
「他們現在是主人公，現在很多事情以他們為主導，我
們協調配合。」
浙聯會青年成員主要來自浙聯會青年委員會和浙江旅
港青年會，前者彙集了居港浙江人二代、三代，後者則
以浙江來港學生為主體，這兩個青年團體在浙聯會中起
到很大作用。

李德麟指，浙聯會近年為促進兩地青年交流創造各種
機會，組織青年回內地參訪交流、考察學習。浙聯會的
老一輩也在訪浙期間，積極和浙江省政府溝通，方便雙
方對接。「內地對在港的年輕浙江人可能了解不深，希
望通過浙聯會的溝通，讓政府更加重視這一群體。」

經常組織活動包括演講會
李德麟認為，經過歷年努力，浙江在港青年對國家桑
梓的認同有明顯提高，組織在港年輕人到內地交流，有
利於他們了解國家歷史及現狀，「讓他們了解國家現在
發展得那麼好，就產生了認同。」
此外，浙聯會也經常組織專題、課題演講，找在香港

有身份地位的專業人士，為年輕人作關於金融、人生怎
麼過等講座。浙聯會還一直和其他商會保持密切聯繫，
經常和其他商會的青年委員會一起辦活動，這樣也能加
強青年之間的聯絡。「這類活動不單是浙江，還有其他

地區的在港青年參與，更能傳播正能量。」李德麟說，
在港浙江人都可以參加浙聯會活動，「我們是開放的，
包容性很大。」

合演《富春山居圖隨想》
今年國慶，浙聯會贊助香港中樂團第三十八樂季活

動，首場演出將由香港中樂團和浙江民族樂團合演《富
春山居圖隨想》，更會首度在港透過巨型投射屏幕，把
畫卷呈現於觀眾眼前。兩樂團將在香港文化中心聯合展
演一場西湖夢尋的山水畫境，很有意義。
浙江民族樂團的領隊陳正良說，在港浙江鄉親的家鄉

情結很重，台、港等地的鄉親聽到浙江民族樂團的音樂
都覺得很親切，此次所演奏的曲目極具浙江地域特色。
這趟首度和香港中樂團合作演出，希望通過互相學習，
增進民族音樂的交流，期待借助香港這一平台擴大浙江
民族樂團的影響。

■浙江旅港青年會參加大遊行。 ■浙江省同鄉會聯合會支持普選，前左五為李德麟。

香港文匯報訊（記者邵萬寬）土瓜灣街坊
福利會與香港江門青年協進會，日前假土瓜
灣翔龍灣煌府酒樓舉行「慶祝中華人民共和
國成立65周年暨 2014敬老迎中秋下午茶
聚」，由中聯辦九龍工作部副部長王小靈、
九龍城民政專員徐耀良、土瓜灣街坊福利會
理事長黃龍德、香港江門青年協進會主席黃
俊健等主禮，特邀逾400名長者共慶佳節。

黃龍德支持人大常委會決定
黃龍德致辭時表示，該會每年均舉辦敬老

茶聚，今次中秋佳節與國慶一同慶祝，別具
意義。該會將繼續發揚守望相助、休戚相
關、患難相扶、移風易俗四大信條，推動街
坊福利事務。雲南昭通地震後，該會本着一
方有難，八方支援的精神，捐出35,700港
元，協助當地重建，善款由王小靈代表接
受。該會理監事捐出10,050元支持無國界醫
生的救援工作。該會堅決支持全國人大常委
會對香港政改作出的決定，支持特區政府依
法施政，反對「暴力佔中」。他說︰「我的
白色外套由星期日穿到今日，是想表明與
『佔中者』穿黑色衫的立場相反，黑白分
明，沒有灰色地帶，堅決支持2017年能落實
一人一票普選特首。」

王小靈徐耀良讚服務社群
王小靈讚土瓜灣街坊福利會與香港江門青

年協進會長期服務社區，土瓜灣街坊福利會
46年來堅守宗旨，扎根社區，服務社群，在
區內發放正能量。九龍城區一直以來的和諧
局面，有賴區內各慈善機構如土瓜灣街坊福
利會的支持協助，「恆藝愛心行動」過去一
年在區內派飯，令人感動。
徐耀良讚土瓜灣坊會是社區的好夥伴，尤

其在支援政府工作方面。多年前九龍城區沒社
區會堂，依靠福利會借出場地作為避暑避寒中
心，該會去年更借出場地予樂善堂，作「少數
族裔服務」用途，為少數族裔提供支援，相信
該會未來會投入更多資源服務社區。
黃俊健感謝各界支持，強調該會未來續與

各政府部門合作，為坊眾服務，改善社區環
境，提高長者生活質素，透過舉辦不同類型
活動，讓長者互相交流，結交新朋友融入社
區，達致共融和諧社區。

土瓜灣坊會江門青協
賀國慶中秋敬老

■慶國慶暨敬老迎中秋茶聚上，賓主合影。
邵萬寬攝

李德麟：浙港交流 青年作用大

香港文匯報訊（記者 李望賢、實習記
者徐惠平深圳報道）深圳市潮汕商會第
三屆理事會就職慶典日前在深圳會展中心
舉行，黃榕城接掌深圳潮汕商會，成為第
三屆理事會會長，來自中央、廣東省、深
圳市、潮汕四市的領導以及近百內地社
團，海外20多家潮團團長和代表約1,600
人出席儀式。
中聯辦副主任黃蘭發，香港中國商會主
席、全國政協經濟委員會副主任陳經緯，
全國政協原港澳台僑委員會副主任蔡東
士，廣東省政協原副主席李統書，廣東省
原副省長許德立，中國僑聯副主席陳有
慶，全國政協委員馬介璋，深圳市委常委
兼統戰部長張思平，揭陽市委書記陳綠平
等出席慶典。
深圳市潮汕商會從2006年12月深圳潮人
海外經濟促進會潮商工作委員會成立至今
已有8年，從只有幾十個人的二級分支機構

發展至今，擁有4家獨立法人團體會員單位
和一家二級分會、3,000家會員企業。
黃榕城表示，未來幾年是商會通過創新

服務實現跨越發展的大好時機，新一屆領
導班子將繼續強化大潮商理念，推進大潮
商、大團結、大合作、大發展局面，把提
升商會品牌作為工作目標，升級服務作為
工作重點，把革新機制作為提高執行力的
手段，確保各項工作平穩傳承和再上台
階。
陳經緯表示，在全球化背景下，聯盟、

合作、共贏、抱團發展已經成為時代主
題，「希望未來深圳市潮汕商會能夠繼續
積極參與國際潮團活動，為海內外潮屬社
團加強商業、文化的聯合和合作鋪平道
路，推動潮商國際化。」

蔡東士勉推動潮商事業
蔡東士高度評價以吳開松創會會長為代

表的商會老一屆領導班子及以黃榕城為會
長為代表的新一屆領導班子為潮商事業所
作的貢獻。他希望商會繼續走在民間組織

發展的前沿，「為推動深圳、全國乃至海
內外潮商事業的發展，貢獻自己應有的力
量。」

■深圳潮汕商會第三屆理事會宣誓就職。 徐惠平攝

黃蘭發陳經緯蔡東士李統書許德立陳有慶馬介璋張思平陳綠平出席


